
令和６年度第３回常総市公共交通活性化協議会 

会議要旨 

 

 

■開催 

令和６年１２月２４日（火）午前１０：００～１１：２５  常総市役所議会棟２階大会議室 

 

■出席 

委 員：海老原委員（女性団体じょうそう事業委員会）,根本委員（常総地区交通安全母の会連合会）,

尾上委員（常総市身体障がい者福祉協議会）,髙𣘺委員（シルバークラブ連絡協議会）,坂巻委

員（市議会）,吉原委員（市議会）,◎鈴木委員（筑波大学）,小菅委員代理（茨城運輸支局）,

鹿内委員代理（県交通政策課），兼沢委員代理（常総工事事務所）,前島委員代理（常総警察

署）,北村委員（関東鉄道㈱鉄道部）,廣瀬委員代理（関東鉄道㈱自動車部）,相山委員（㈱ア

イヤマ観光）,谷田部委員（関鉄労組）,浅野委員（市商工会）,細谷委員（市社会福祉協議

会）,宇都宮委員（社会福祉法人筑波キングス・ガーデン）,石井委員（副市長）,小林委員

（市長公室長）,川沼委員（総務部長）,秋葉委員（福祉部長） 

※◎：議長 

事務局：小林都市建設部長,神達都市計画課長,坂巻補佐,前島室長,佐賀主査兼係長（記録者） 

柳舘主事（市社会福祉協議会） 

     城平氏（コンサル会社） 

 

■内容 

報告第１号 予約型乗合交通ふれあい号の利用状況について 

議案第１号 JOYBUSの令和７年４月改正について 

議案第２号 令和７年度地域公共交通確保維持改善事業費補助金に係る交通計画の変更について 

議案第３号 地域公共交通確保維持改善事業・事業評価（案）について 

 

■協議内容（◆：議長，●：委員，▲：事務局） 

開会 午前１０：００ 

 

【報告第１号】予約型乗合交通ふれあい号の利用状況について 

意見なし 

 

【議案第１号】JOYBUSの令和７年４月改正について 

●：「玉・豊田ルート」は「月・木」運行とのことだが，当該ルート上にある「しば医院」は木曜日が休



診である。 

「三妻・五箇ルート」は「水・土」運行とのことだが，当該ルート上にある「中島医科歯科クリニッ

ク」は水曜日と祝日が休診である。 

この点について，何か対策はあるか。 

▲：コミュニティバス数で全ての移動需要に対応することは難しいため，ふれあい号や常総線など，別の

交通モードをご利用いただきたいと考えている。 

●：運行日を変更することはできないのか。 

▲：事務局単独での判断が難しい。今回の変更届け出は１月末までに国へ届け出ることになるが，その際

には，各便の発着時刻を固めておく必要がある。時刻の設定では，運行日の交通量等を考慮して設

定している。運行事業者に確認してみるが，修正は難しいと思われる。 

●：承知した。 

また，今回の改正でバスが通らなくなるエリアも発生する。 

そういった地区の方にデマンドを使ってもらえるような工夫があればよいと思う。 

◆：「月・木」と「水・土」を入れ替えることは難しいのか。 

再度チェックをお願いしたい。 

 

●：寄せられた意見を聞きながら，今回の改正案ができたってことはよかったと思う。今後も見直しを行

っていくことと思われるが，試行錯誤しながら市民に寄り添った考え方を持っていただき，コミバス

が全体に行き渡るようにしていただければと思う。 

 

◆：見直し後の運行便数について，「４便以上」と記載があるが，「三妻・五箇ルート」は「２～５便」

となっている。 

▲：「三妻小学校～石下駅」区間の運行について「三妻・五箇ルート」として整理している。 

  当該区間のみ運行する曜日があるため，「２便～」としている。 

◆：「三妻小学校～石下駅」区間の運行については，一般の方も利用できるのか。 

▲：一般の方もご利用いただける。 

その便の想定される利用者が三妻小学校の児童であるという整理である。 

◆：「三妻小学校～石下駅」のルートについては，別の名前をつけて整理をした方が分かりやすいと思う。 

▲：分かりやすい名称を設定したい。 

 

◆：今後，意見があれば見直すということはあるか。 

▲：今回承認いただけた場合，これ以降にルートの変更は行わない。 

    

------原案のとおり承認------ 

 



【議案第２号】令和７年度地域公共交通確保維持改善事業費補助金に係る交通計画の変更について 

意見なし 

------原案のとおり承認------ 

 

【議案第３号】地域公共交通確保維持改善事業・事業評価（案）について 

補足説明：報告様式の変更等で，軽微な修正が生じた際には，事務局判断で修正させていただきたい。 

 

意見なし 

------原案のとおり承認------ 

 

閉会 午前１１：２５ 

 


